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FECHA:  ENERO  31  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Iban  a  explotar  os  dos  tanques   

  
Enfermedades  registran  alza  durante  enero   

   Cancela  Peña  dos  proyectos  emblemáticos   

   Mejoran  condiciones  de  barandillas   

  
Respalda  CMIC  recorte  al  gasto   

  
Estado,  ¡a  salvo!   

   De  Italia  para  Real  del  Monte   

  
Empeño  de  habitantes  genera  progreso  local   

  
Recortan  124  mil  mdp;;  caerá  PIB  0.5%,  prevén   

  
Pega  recorte  a  crecimiento   

  
Hacienda   aplica   recorte   preventivo;;   ajusta   $124  mil  millones   el   gasto,   0.7%  del  
PIB   

   Destapan  crisis  en  la  hacienda  pública   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Confecciona   IEEH   reglamentos:   Expuso   el   Instituto  Estatal  Electoral   (IEEH)   las   actividades   que   realizará  
para   adecuar   el   Código   Electoral   para   el   Estado,   aprobado   por   el   Congreso   en   diciembre   pasado,   respecto   al   diseño   de  
normativas,   reglamentos  e   integración  de  comisiones  en  el  Consejo  General,  así   como  adecuación  del  Programa  Operativo  
Anual.  Durante  la  sesión  ordinaria,  el  pleno  avaló  la  entrada  en  vigor  del  Código  Electoral,  mismo  que  establece  en  el  artículo  
cuarto   transitorio   la   armonización   de   la   normativa   interna   en   un   plazo   no  mayor   a   120   días,   a   partir   de   su   publicación.  
Francisco  Ortega  Sánchez,  secretario  general  del  IEEH,  enumeró  las  22  normativas  que  habrán  de  afinar  o  realizarse,  
antes  del  momento  perentorio  que  señala  la  legislación  local,  tales  como:  reglas  de  participación  ciudadana  en  el  ejercicio  del  
sufragio,  lineamientos  para  regular  la  distribución  y  aplicación  que  ejecutan  los  partidos  del  monto  del  financiamiento  público  
por  actividades  específicas,  como  capacitación,  promoción  y  desarrollo  político  de  las  mujeres.  Además,  reglamentos  para  la  
pérdida   del   registro   y   liquidación   de   las   obligaciones   de   partidos   políticos   locales,   para   las   agrupaciones   políticas   locales,  
estatutos  para  las  sesiones  de  organismos  del  Instituto,  desde  Consejo  General  hasta  órganos  desconcentrados  distritales  y  
municipales,  así  como  la  Junta  Local  Ejecutiva  y  Comisiones  Permanentes.  Reglamento  interior  del  IEEH,  para  precampañas,  
reglas   de   operación   para   candidaturas   independientes,   normativas   para   debates   entre   candidatos,   pautas   para  
procedimientos  sancionadores,  lineamientos  para  convocatorias  y  examen  de  candidatos  a  consejeros  electorales,  normativas  
para   desahogar   y   resolver   procedimientos   administrativos   contra   servidores   públicos,   campañas   de   educación   cívica.  
Asimismo,  confeccionar  los  estatutos  para  realizar  encuestas  de  salida,  para  centros  de  acopio,  sobre  la  propaganda  electoral,  
archivo  general   y  modelo   único  para   la  asociación   civil   que   respalda  a   candidatos   independientes.  También,  el  consejero  
presidente,  Mario  Pfeiffer  propuso  la  integración  de  las  comisiones  permanentes,  en  donde  prescinden  de  representantes  
de  partidos  como  integrantes  de  las  mismas,  además  de  desaparecer  la  del  Registro  Federal  de  Electores.  (Rosa  Gabriela  
Porter,  página  09)  
El  Independiente-Se  le  acaba  el  tiempo  al  IEE  para  elaborar  22  reglamentos  (Víctor  Valera,  página  03)  
Plaza  Juárez-Entra  en  Vigor  el  nuevo  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (Raúl  Pérez,  página  5A)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Financiamiento   para   10   partidos   supera   a   los   28   millones   de   pesos:   Aprobó   el   Consejo   General   del  
Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH)  el  financiamiento  público  que  corresponde  a  los  diez  partidos  políticos  para  el  2015,  un  
total   de   28   millones   772   mil   584.20   pesos   por   actividades   generales,   así   como   575   mil   451   pesos   correspondiente   a  
educación,  capacitación  política  y  estudios  socioeconómicos.  Los  montos  son  calculados  conforme  al  artículo  30  del  Código  
Electoral  para  el  Estado,  a  partir  de  los  porcentajes  de  votación  obtenidos  por  las  cúpulas  en  la  elección  de  diputados  locales,  
multiplicado   por   determinado   número   de   salarios   mínimos.   El   instituto   político   que   más   dinero   recibe   por   actividades  
generales,  en  año  donde  no  celebrarán  comicios  locales,  es  el  Revolucionario  Institucional  (PRI)  con  7  millones  774  mil  650  
pesos;;   le   sigue   Nueva   Alianza   con   5   millones   219   mil   780.40;;   mientras   que   Acción   Nacional   (PAN)   y   el   Partido   de   la  
Revolución  Democrática  (PRD)  obtiene  cada  uno  un  total  de  3  millones  925  mil  600.20.  Luego,  el  Verde  Ecologista  (PVEM)  
adquiere  3  millones  62  mil  813.40  pesos,  el  Partido  del  Trabajo  (PT)  alcanza  2  millones  392  mil  200,  en   tanto  Movimiento  
Ciudadano   (MC)   consigue   917   mil   10   y   finalmente,   los   nuevos   organismos,   tanto   Movimiento   de   Regeneración   Nacional  
(Morena),  Encuentro  Social  (PES)  y  Partido  Humanista  (PH),  cada  uno  absorbe  518  mil  310.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  
09)  
Milenio-Partidos  de  Hidalgo  recibirán  28.7  mdp  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Sol  de  Hidalgo-Aumento  presupuesto  estatal  a  partidos  políticos  (Redacción,  Ojo  Política)  
Crónica-Aclaran  consejeras  que  no  incurrieron  en  delito:  Esclarecen  las  consejeras  del  Instituto  Estatal  Electoral  
(IEEH),  Arminda  Araceli  Frías  Austria  e  Isabel  Sepúlveda  Montaño,  que  no  cometieron  contravenciones  al  asistir  a  un  
evento  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  ya  que  fue  para  exponer  una  conferencia  relativa  a  la  reforma  política  
recién   implementada.   Luego   de   que   divulgaron   fotografías   donde   aparecen   las   consejeras   electorales   en   un   evento   de  
capacitación  dirigido  a   la  estructura  básica  priista  en  Mineral  de   la  Reforma,  en  sesión  ordinaria  del   IEEH   las   funcionarias  
aclararon  que  su  asistencia  no  vulnera  sus  obligaciones  y  facultades  como  servidoras  públicas  del  Instituto.  "El  pasado  viernes  
23  de  enero  a  las  17  horas  estuvimos  en  el  PRI,  en  virtud  de  una  invitación  para  dar  una  conferencia  respecto  a  la  reforma  
política,  una  de  las  finalidades  del  IEEH  es  contribuir  al  desarrollo  de  las  actividades  democráticas  y  a  fortalecer  el  régimen  
de   partidos   políticos.   Cualquier   Instituto   que   nos   haga   la   invitación   a   una   conferencia,   estamos   en   total   apertura   para  
participar",  precisó  Sepúlveda  Montaño.  Además,  reiteró  que  las  imágenes  también  aparecieron  en  redes  sociales,  por  tanto  
no  ocultaron  esta  actividad.  "Tenemos  que  contribuir  en  la  vida  democrática,  así  lo  hacemos,  no  hay  nada  oscuro  ni  tampoco  
asistieron  precandidatos  o   fue  en  momentos  de  precampaña,   fue  un  acto  de  abonar  a   la  cultura  democrática,  creo  que  no  
debe  distorsionarse  el   sentido  en  que   se   hizo   la  actividad",  puntualizó  Frías  Austria.  Cabe   recordar  que   la   Ley  General  de  
Instituciones   y   Procedimientos   Electorales   (LGIPE)  menciona   la   remoción   de   los   consejeros   electorales   de   los  Organismos  
Públicos  Locales  en  caso  de  violar  el  régimen  de  responsabilidades  de  los  servidores  públicos,  al  ejecutar  actos  u  omisiones  
que  afecten  la  legalidad,  honradez,  lealtad,  imparcialidad  y  eficiencia  que  deban  observar  en  el  desempeño  de  sus  empleos.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
El  Independiente-Exige  PRD  explicaciones  a  consejeras  electorales  (Víctor  Valera,  página  04)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Sin  acuerdos  en  sesión  panista: Sin  acuerdos  se  llevó  a  cabo  la  sesión  del  Consejo  local  del  PAN  en  Hidalgo  para  
integrar  su  Comisión  Permanente,  reunión  en  la  cual  también  se  tenía  previsto  elegir  al  nuevo  encargado  de  la  Tesorería  en  el  
Comité  Directivo  Estatal  (CDE).  El  encuentro  se  realizó  a  petición  de  21  consejeros,  pues  el  martes  pasado  se  venció  el  plazo  
para  convocar.  Como  primer  punto  se  abordó  la  propuesta  del  presidente  del  CDE,  Asael  Hernández,  para  asignar  20  espacios  
de  la  comisión  permanente.  De  acuerdo  con  fuentes  panistas,  entre  quienes  presentían  ser  incluidos  en  la  lista  se  encuentran  
Daniel   Alvizo,   Gloria   Romero,   Marisela   Tinoco,   Jovani   Miguel   León,   Érika   Alemón,   Juan   Alejandro   Enríquez,   David   Reyes,  
Claudia  Lilia  Luna  y  Cornelio  García  Villanueva.  La  propuesta  fue  votada  y  rechazada  hasta  en  cinco  ocasiones,  con  50  votos  
en  contra  y  nueve  a   favor,  pues  Hernández  Cerón  no  quiso  negociar.  La  votación  se  mantuvo  así  hasta  declarar  un  receso  
para  volver  a  conformar  la  lista,  pero  de  nueva  cuenta  fue  votada  en  contra,  señalaron.  Los  trabajos  para  la  conformación  de  
la   comisión   permanente   albiazul   se   reanudarán   el   próximo   lunes   a   las   13:00   horas.   Ante   este   escenario,   el   CDE   no  pude  
tomar   decisiones   importantes,   como   aprobar   presupuesto   o   nombrar   secretarios   o   funcionarios,   como   el   de   la   Tesorería.  
(Emmanuel  Rincón,  página  08)  
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El   Independiente-Padece   Movimiento   Ciudadano   falta   de   financiamiento: En   medio   del   proceso   para   elegir  
diputados  federales,  Christian  Pulido  Roldán  reconoció  que  Movimiento  Ciudadano  en  Hidalgo  padece  por  la  disminución  de  su  
financiamiento  público.  A  nivel  local,  fue  este  partido  quien  sufrió  drástica  deducción  en  su  prerrogativa  por  actividad  general,  
ya  que  antes  de   los   comicios  de  diputados  del  Congreso  de  Hidalgo  mensualmente   recibía  por  este   concepto  171  mil   864  
pesos   y   después   76  mil.   En   cuanto   al   financiamiento   federal,   a   partir   del   20   de   febrero   será   definido   el   presupuesto   que  
ejercerá  durante   las  campañas  de   legisladores  de  este  año.  A  pesar  de  ello,  el   reto  del  partido  naranja  es  alcanzar  en   los  
comicios  
de   presup    La   prioridad   es   incrementar   presencia   en   las   regiones   de   la   entidad,   luego   que  
cuenta   con   estructura   en   46  municipios   y   para   ello   abrirá   casas   de   gestión   e   instalará   comités  municipales.   Tepeapulco,  
Pachuca,  Actopan  y  Huejutla  son  los  municipios  donde  el  partido  cuenta  con  estructuras  consolidadas.  Descartó  alianzas  de  
facto   con   otros   partidos   y   aseguró   que   conservarán   el   registro   de   partido   político   tras   los   comicios.   Precampaña   La  
precampaña  de  Movimiento  Ciudadano  inició  el  10  de  enero  y  concluirá  el  18  de  febrero.  Ya  que  hay  más  de  un  candidato  en  
los  distritos  electorales  Huejutla,  Tulancingo,  Tula,  Pachuca  y  Tepeapulco,  las  candidaturas  serán  definidas  después  del  18  de  
febrero   por   la   dirigencia   estatal.   En   caso   de   no   lograr   acuerdos,   la   dirigencia   nacional   definirá   la   candidatura   durante   la  
primera  semana  de  marzo.  (Víctor  Valera,  página  02)  
Crónica-Aún  sin  cifra  de  los  recursos  que  destinarán:  MC  (Alberto  Quintana,  página  09)  
Crónica-Buscan   las   perredistas   concretar   la   creación   de   organismo   estatal: El   próximo  mes,   el   PRD   en   Hidalgo  
celebrará   el   Encuentro   Estatal   de   Mujeres,   Equidad   y   Género   en   el   cual   se   llevará   a   cabo   un   diagnóstico   acerca   de   la  
actuación  de  las  mujeres  del  partido,  lo  cual  que  tendría  como  resultado  la  creación  de  un  organismo  donde  el  tema  principal  
será  la  participación  política.  Así  lo  anunció  Yaneth  Lucero  Miranda  Miranda,  titular  de  la  Secretaría  de  Equidad  de  Género  del  
sol  azteca,  quien  determinó  que  el  fin  es  que  las  compañeras  tengan  una  serie  de  cursos  y  herramientas  de  cada  uno  de  los  
proyectos  para  la  formación  política.  
diagnóstico   para   crear   la   agenda   en   la  materia,   pues   se   debe   construir   con   base   en   las   necesidades   de   cada   una   de   las  

  Después  del  encuentro  se  pretende  constituir  las  coordinadoras  regionales  de  mujeres  del  PRD  para  que  en  cada  
una  de  las  regiones  y  distritos  haya  reuniones  para  analizar  cuáles  son  los  requerimientos  de  cada  uno  de  los  municipios  para  
capacitar   en   el   tema   y   promover   la   participación   política   de   la  mujer.   Para   diciembre   habría   el   encuentro   que   permitiría  
conformar   la  Coordinadora  Estatal  de  Mujeres  del  PRD  que   se   conformaría  por   cinco  mujeres  electas  por   cada  una  de   las  
coordinadoras  regionales  para  presentar  una  agenda  de  género  que  se  hará  pública  para  dar  un  parámetro  a  gobierno  del  
estado   y   organismos   relacionados   con   los   temas   y   vigilar   que   no   se   violenten   los   derechos   de   la  mujer.   Como   resultado,  
además  de  impulsar  la  agenda  de  género,  el  organismo  tendría  participación  en  la  organización  nacional  de  mujeres  del  PRD,  
lo  que  daría  más  participación  y  la  posibilidad  de  promover  políticas  públicas.  (Sara  Elizondo,  página  09)  
El  Independiente-Lamenta  PES  lagunas  en  código  electoral: El  Partido  Encuentro  Social  (PES)  lamentó  que  el  código  
electoral  de  Hidalgo  no  incluyera  reglamentación  detallada  de  la  consulta  popular,  plebiscito  y  revocación  del  mandato  pese  a  
que  dicha  legislación  fue  elaborada  durante  dos  años.  En  la  sesión  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  la  
representante  de  este  partido  Sharon  Montiel  Sánchez  destacó  que  el  código  no  prohíbe  la  colocación  de  propaganda  política  
en   el   transporte   público,   pese   a   que   era   una   demanda   de   comicios   anteriores.   Tras   escuchar   el   argumento   del   Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  sobre  que  toda  ley  es  perfectible,  el  PES  subrayó  que  el  ordenamiento  pudo  quedar  bien  
desde  un  principio.  Confirman  financiamiento  para  partidos  Los  10  partidos  políticos  en  Hidalgo  recibirán  como  financiamiento  
público   anual   por   actividad   general   28   millones   772   mil   584   pesos,   confirmaron   ayer   los   consejeros   electorales.   El  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  será  el  partido  que  más  reciba  recurso  con  7  millones  774  mil  650  pesos.  (Víctor  Valera,  
página  03)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Desecha   INE   recurso  vs  64  capacitadores: El   consejo   local   del   Instituto  Nacional   Electoral   (INE)   desechó   el  
recurso  de  revisión  de  64  Capacitadores  y  Asistentes  Electoral  (CAE)  interpuesto  por  el  partido  Movimiento  de  Regeneración  
Nacional   (Morena),   a   quienes   señalaba   de   no   poder   desempeñar   el   encargo   al   estar   presuntamente   afiliados   a   partidos  
políticos.  Tras  un  análisis  de   las  comisiones  y  de   indagar   la  posible  militancia  de   los  capacitadores  señalados,  se  comprobó  
que  no   tenían  afinidad  partidista;;  no  obstante,   las  personas   sí   se  encontraban   en   los  padrones  de   los   institutos,   señaló  el  
organismo.   José   Luis   Ashane   Bulos,   consejero   presidente   del   INE   en   Hidalgo,   detalló   que   la   revisión   se   solicitó   para   los  
distritos  II  con  cabecera  en  Ixmiquilpan  y  el  VI  con  cabecera  en  Pachuca.  Según  el   representante  del   instituto  electoral,  al  

partido   con   registro,   tras   lo   cual   se   requirió   comprobar   que   no   fueran   militantes,   lo   que   finalmente   cumplieron.  

procesos  y  no  han  sido  señalado   No  obstante,  Ashane  Bulos  llamó  a  
las  fuerzas  políticas  que  participan  en  el  proceso  electoral  para  renovar  el  Congreso  de  la  Unión  a  depurar  sus  padrones,  pues  
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de  esta  manera  se  facilitará   la   integración  de   las  mesas  directivas  de  casilla,  evitando  este  tipo  de  controversias.  Sobre   los  
ciudadanos  insaculados,  dijo,  se  tomó  como  base  enero,  con  poco  más  de  250  mil  personas  que  serán  notificados  para  ser  
funcionarios  de  casilla  el  7  de  junio  próximo.  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Milenio-Aprueban  la  designación  de  938  funcionarios  electorales  (Janet  Barragán,  página  12)  
El   Independiente-Rechazan   impugnación  de  Morena   sobre   capacitadores   electorales   (José  Manuel  Martínez,  
página  02)  
Plaza  Juárez-Declaran  improcedente  queja  de  Morena  (Raúl  Pérez,  página  2A)  
Crónica-Desaprueban  habitantes  las  prerrogativas  excesivas: Reconoce  el  consejero  presidente  del  Instituto  Nacional  
Electoral   (INE),   José   Luis   Ashane,   que  para   la   población   en   general   no   es   bien   visto   el   incremento  de  prerrogativas   para  
partidos  políticos,  derivado  del  ajuste  en  el  financiamiento  público  y  privado;;  sin  embargo,  reiteró  que  este  proceso  será  el  
más   fiscalizado   de   la   historia.  

   Para   el   proceso   electoral   2014-2015,   el   Consejo   General   del   INE   aprobó   que   los   10   partidos   con  
registro  obtengan  un  monto  global  de  5  mil  356  millones  771  mil  247  pesos,  correspondiente  a  financiamiento  público.  Los  
recursos   avalados   por   la   autoridad   electoral   son   para   el   sostenimiento   de   actividades   ordinarias   permanentes,   gastos   de  
campaña  y  actividades  específicas  de  los  partidos  políticos  para  el  ejercicio  2015.  Además,  para  este  año  el  INE  ejercerá  18  
mil  572  millones  422  mil  236  pesos,  con  16  medidas  de  racionalidad  y  disciplina  presupuestaria  que  implementaron,  mismo  
que  considera  la  reducción  del  monto  destinado  a  viáticos,  pasajes  y  gastos  de  representación.  Cabe  destacar  que  hace  unos  
días,   el   Consejo   General   ajustó   el   límite   de   las   aportaciones   del   financiamiento   privado   para   partidos   políticos,   como  
aportaciones  de  su  militancia  en  dinero  o  especie,  un  tope  de  78  millones  190  mil  916  pesos.  Ashane  Bulos  sostuvo  que  las  
nuevas   reglas   electorales   establecen   mecanismos   más   férreos   para   fiscalizar   las   precampañas   y   campañas,   así   como  
transparentar   las   actividades   de   cada   uno   de   los   partidos   con   registro.   Previamente,   en   sesión   ordinaria,   el   Consejo   local  
aprobó  diversos  informes  de  trabajo  correspondientes  a  las  Comisiones  de  Capacitación  Electoral  y  Organización  Electoral,  así  
como  del  Registro  Federal  de  Electores,   respecto  a   la  campaña  anual   intensa  de  actualización  del  padrón  electoral.  (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Sin  focos  Rojos  en  Hidalgo  (Redacción,  Ojo  Política)  
El  Independiente-Expira  periodo  para  reemplazar  credencial  de  elector: Hoy  vence  el  plazo  para  que  los  ciudadanos  
realicen  el  reemplazo  de  credencial  de  elector  con  fotografía,  de  acuerdo  con  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Hidalgo  
existen   24  mil   286  micas   sin   entregar.   De   acuerdo   con   el   vocal   ejecutivo   del   INE   en   la   entidad,   Luis   Ashane   Bulos,   este  
periodo  que  concluye  solamente  es  para  la  sustitución  de  credenciales  sin  modificar  datos.  

  Sin  embargo,  el  último  día  
para  recoger  las  credenciales  en  general  es  el  primero  de  marzo,  después  las  y  los  ciudadanos  que  dejaron  pendientes  podrán  
acudir  a  los  módulos  del  INE  después  de  las  elecciones  del  7  de  junio.  Ashane  Bulos  aclaró  en  entrevista  que  las  credenciales  
sin   recoger   serán   resguardadas  mientras   dura   el   periodo   electoral.   es   inmediata   la  

  Las  micas  que  fueron  tramitadas  antes  del  15  de  

segu   Por  otra  parte,  el  consejero  presidente  dio  a  conocer  que  ya  realizaron  el  proceso  de  insaculación  y  fueron  
elegidas   300  mil   personas   del   padrón   electoral   de   Hidalgo,   además   de   que   el   mes   sorteado   fue   enero.   Además   quienes  
pretendan   ser   funcionarios  de   casillas  uno  de   los  principales   requisitos  es  no   ser  militante  de  algún  partido  político  en   los  
últimos  tres  años.  (José  Manuel  Martínez,  página  02  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Da  Olvera  banderazo  a   la  pavimentación  de  un  camino  en  Omitlán: El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  
encabezó  el   inicio  de   la  pavimentación  hidráulica  en  el   tramo  del   camino  El   Tejocote Agua   Fría,   en  Omitlán  de   Juárez.  El  
mandatario  hidalguense  agradeció  la  presencia  de  los  habitantes  que  se  dieron  cita  en  el  campo  de  futbol  para  ser  partícipes  
del   inicio   de   los   trabajos.   Olvera   Ruiz   señaló   que   esta   obra   tiene   el   objetivo   de   favorecer   el   desarrollo   económico,   la  
conectividad   entre   las   comunidades,   así   como   el   mejoramiento   de   los   servicios.   Para   la   referida   pavimentación,   que  
beneficiará  257  habitantes,  se   invirtieron  8  millones  72  mil  pesos.  Ante   la  presencia  de  funcionarios  estatales,  municipales,  
diputados  federales  y   locales,  Olvera  agradeció   la  participación  de   los  habitantes  en   las  obras  que  se  realizan  dentro  de  su  
comunidad,   ya   que,   consideró,   fungen   como   una   excelente   contraloría   social,   lo   que   permite   que   estas   acciones   sean  
ejecutadas  con  la  calidad  que  ha  comprometido  su  administración.  Por  su  parte,  el  titular  de  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  y  
Ordenamiento   Territorial   (Sopot),   Jesús   Romero   Quintanar,   informó   que   es   con   la   dotación   de   infraestructura   como   se  
atiende  la  demanda  social,  así  como  con  diversas  acciones  que  benefician  a  los  habitantes  no  sólo  de  Omitlán,  sino  del  resto  
de  la  entidad.  Romero  Quintanar  explicó  que  se  toma  en  cuenta  la  mano  de  obra  local,  para  tener  un  mayor  impacto  en  la  
economía  de  la  región.  En  su  intervención,  el  alcalde  de  Omitlán,  Juan  Carlos  Zarco  Cruz,  agradeció  el  apoyo  del  mandatario  
estatal,   así   como   su   política  municipalista,   ya   que   con   ello   se   logrará   concretar   este   beneficio,   que   impactará   de  manera  
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directa  en  más  de  257  habitantes.  Zarco  Cruz  destacó  que  Omitlán  está  creciendo  gracias  a  diversas  obras,  como  la  carretera  
que   se   construyó   entre   las   comunidades   Cruz   de   Mujer   hacia   Tres   Cañadas,   la   cual   tuvo   una   inversión   de   casi   de   siete  
millones  de  pesos.  Zarco  también  mencionó  la  construcción  del  tramo  carretero  que  va  de  Venta  de  Guadalupe  a  Tapancos,  la  
cual  tiene  destinada  una  inversión  de  casi  10  mdp.  (Redacción,  página07)  
Milenio-Olvera  pide  culpables  por  explosión  en  Atitalaquia  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
Crónica-Apoyo  absoluto  de  gobierno  estatal  hacia  ayuntamientos  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Inicia  pavimentación  hidráulica  en  Omitlán  (Redacción,  página  04)  
Síntesis-Da  JFOR  banderazo  de  inicio  a  obras  de  pavimentación  (Tania  Monroy,  página  03)  
Plaza  Juárez-Sigue  impulso  de  visión  municipalista  (Redacción  ,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Atestigua  JFOR  inicio  de  los  trabajos  de  pavimentación  hidráulica  en  Omitlán  (Redacción,  página  
05)  
Crónica-Cambian   a   directores   de   Gobernación: El   secretario   de   Gobierno,   Salvador   Elguero   Molina,   dio   a   conocer  
rotaciones  de  directores  de  Gobernación,  dependientes  de  la  Subsecretaría  de  Gobernación,  cuyo  titular  es  Alberto  Escamilla  
Vital.   El   funcionario   nombró   a  Héctor   García  Díaz   como   director   general   de  Gobernación   en   Tulancingo;;   anteriormente   se  
desempeñaba  como  delegado  especial  en  Tepeji  del  Río.  Gerardo  Canales  Valdez  ocupará  la  subsecretaría  de  Gobernación  en  
la  Huasteca,  mientras  que  al  Valle  del  Mezquital  fue  asignado  a  Alejandro  Ramírez  Furiati.  En  tanto,  Álvaro  Mera  Domínguez  
fue  designado  como  director  de  Gobernación  en  Ixmiquilpan,  mientras  que  Elmer  Céspedes  Galindo  se  integró  al  mismo  cargo  
pero  en  la  región  Tula.  Por  último,  se  dio  a  conocer  que  Jaime  Salomón  Leal  se  incorporó  a  partir  de  esta  fecha,  a  actividades  
dentro   de   la   subsecretaría   de   Gobernación,   ya   que   anteriormente   se   desempeñaba   como   director   de   Gobernación   en  
Tulancingo.  Salvador  Elguero  les  recordó  a  los  funcionarios  que  deben  actuar  apegados  a  la  ley  y  en  cumplimiento  al  respeto  
de  los  derechos  humanos  para  contribuir  a  la  paz  social.  (Redacción,  página  07)  
Plaza  Juárez-Anuncian  cambio  en  gobernación,  página  3A  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El  Sol  de  Hidalgo-Llevó  Eleazar  García  cobijas  y  balones  a  colonia  La  Raza: Cientos  de  sonrisas   llegaron   la   tarde-
noche  de   este  miércoles   a   la   colonia   La  Raza,   tras   la   visita   del   presidente  municipal   de   Pachuca,   Eleazar  García   Sánchez,  
quien,  acompañado  de  funcionarios  municipales,  repartió  cobijas  y  balones  a  los  habitantes.  Eleazar  García  refirió  que  La  Raza  
es   una  de   las   colonias   que   se   encuentran  dentro   de   los   polígonos  del   programa  de  Prevención  Social   de   la  Violencia   y   la  
Delincuencia   que   impulsa   el   gobierno   federal,   denominado  México   nos  Mueva   la   Paz,   que   encabeza   el   presidente   Enrique  
Peña   Nieto   a   través   de   Prevención   del   Delito.   Aseguró   que   la   colonia   La   Raza   es   una   de   las   zonas  más   importantes   del  
Ayuntamiento,  pues  a  través  de  este  tipo  de  contacto  y  apoyo  se  pretende  ir  disminuyendo  los  índices  delictivos.  "A  través  del  
deporte  se  brinda  otra  oportunidad  de  vida  a  los  chicos,  pues  es  un  buen  camino  parta  alejarlos  de  los  vicios",  refirió  el  edil.  
Añadió   que   el   programa  denominado  Pachuca   te  Cobija   seguirá   llegando   a  más  barrios   altos   y   comunidades   de   la   capital  
hidalguense,   toda  vez  que   se   contempla  entregar   cinco  mil   cobijas   y   la   llegada  de  más  de  20   frentes   fríos.  Añadió  que  el  
contacto  con  los  habitantes  de  estas  colonias  permite  a  su  administración  conocer  de  viva  voz  las  necesidades  de  cada  uno  de  
sus  habitantes,  y  de  esta  manera  emprender  acciones  inmediatas.  Tras  la  entrega  de  los  apoyos,  los  colonos  y  representantes  
vecinales  agradecieron  la  visita  del  alcalde  a  La  Raza.  "Es  la  primera  vez  que  nos  vista  un  presidente  municipal  para  conocer  
nuestras  necesidades  y  entregarnos  apoyos",  dijeron.  (Erwin  Reyes,  página  2A)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Crónica-   
  
¿Un  Guerrerazo  en  Hidalgo?  
  
Mientras  los  partidos  políticos  buscan  a  sus  mejores  cuadros  para  contender  con  dignidad  el  6  de  junio,  cuando  se  elegirán  
siete  diputados  federales,  en  la  sede  estatal  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  un  ejército  de  mil  300  personas  trabaja  para  
que  todo  ocurra  en  paz  y  tranquilidad,  viendo  muy  a  lo  lejos  escenarios  como  el  del  estado  de  Guerrero,  que  en  Hidalgo  se  

  Esta  es  la  óptica  del  vocal  ejecutivo  del  consejo  local  del  INE,  José  Luis  Ashane  Bulos,  
de  vasta  experiencia  en  lides  electorales  y  que  se  ha  mantenido  dentro  del  organismo  desde  que  éste  era  el  Instituto  Federal  
Electoral  (IFE).  Le  ha  tocado  ser  delegado  del  IFE  en  el  Estado  de  México,  precisamente  en  la  elección  de  quien  ahora  es  el  
Presidente   de   la   República,   Enrique   Peña   Nieto.   En   una   breve   charla,   el   funcionario   electoral,   reconoce   que   el   caso   de  

ahora  el  proceso  
camina  con  normalidad,  con  tranquilidad.  Cierto  es  que  esta  vez  sólo  elegiremos  diputados  federales,  que  no  habrá  elecciones  
concurrentes,  como  en  Guerrero,  por  ejemplo,  pero  este  proceso  para   los  hidalguense,   calienta  el  ánimo  sucesorio  y  hace  
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visualizar   lo   que   vendrá   precisamente   en   un   año,   cuando   se   renovarán   los   poderes   ejecutivo,   legislativo   y   los   84  
ayuntamientos.  Entonces  sí,  habrá  más  participación  y  más  pasión.  El  INE,  entonces,  tendrá  que  trabajar  de  manera  conjunta  
con  el  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  cuyos  integrantes  hoy  verán  los  toros  desde  la  barrera.  En  el  país  hay  un  ánimo  de  
confrontación  entre  los  organismos  locales  electorales  y  el  INE,  pues  afirman  que  las  reformas  a  la  ley  electoral  le  dan  más  
potestades  al  INEE  y  

  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-   
  
:Que  quien   ahora   sí   confundió   a   todos   con   sus   comentarios   fue   el   director   de   Reglamentos   y   Espectáculos  del  
ayuntamiento  de  Tulancingo,  Gustavo  Tenorio,  quien  luego  de  los  insistentes  reclamos  de  vecinos  de  varias  colonias  por  
las  fiestas  masivas  de  jóvenes  menores  de  edad,  el  funcionario  dijo  que  ya  analizan  prohibir   los   festejos  masivos,  a  menos  
que  se  traten  de  fiestas  donde  solo  haya  familiares  para  que  no  se  pierda  el  sentido  familiar  de  los  festejos.  
  
:Que  quien   destacó   entre   los   pre   candidatos   de  Morena  fue   el   del   distrito   de  Ixmiquilpan,  Armando   Azpeitia,   quien  
también   funge  como  vocero  de   la  CNTE  en  el   estado  y  quien  es  muy  amigo  del   líder  de  dicho  partido  en   la  entidad  y  de  
la  Coordinadora  Andrés  Caballero,  quienes  dicen  que  intentarán  hacer  la  misma  estrategia  de  presión  social  para  lograr  
una  curul  en  San  Lázaro,  por  lo  que  dicen  que  ya  prendió  los  focos  naranjas  electorales.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
LA  ESTELAR  
  
Asael  Hernández  vs  Alejandro  Moreno  
La  pelea  de  esta  semana  es  entre  dos  viejos  conocidos  que  apenas  a   finales  del  año  pasado  compitieron  por   la  dirigencia  
estatal  del  PAN,  pero  que  tal  parece  se  quedaron  acostumbrados  a  las  disputas,  pues  a  la  fecha  continúan  los  reclamos  entre  
ambos  militantes  blanquiazules.  Por  un  lado,  el  recién  nombrado  líder  del  PAN  en  el  estado,  Asael  Hernández  reclamó  al  ex  
dirigente   Alejandro   Moreno   la   cantidad   de   cinco   millones   de   pesos   que   supuestamente   desaparecieron   de   las   oficnas  
estatales;;  por  lo  que  Alejandro  Moreno  se  defendió  de  inmediato  y  hasta  dijo  que  lo  esculquen.  
  
BUSCADORES  DE  HUESOS  
Conocedores   del   terreno,   siempre   olfatean   los  mejores   puestos,   pero   no  de   tacos,   sino  de   cargos   públicos   para   llevársela  
relax...  Alfredo  Bejos  es  un  verdadero  maestro  de  los  cargos  públicos,  pues  nadie  se  explica  cómo  lleva  más  de  una  década  
sin  perder  ninguna  elección.  Fermín  Gabino  Brandi  es  otro  de  los  buenos  olfateadores  de  puestos,  y  dicen  que  en  el  PRD  ya  le  
apodan   la  urna,  pues  se  aparece  en  cada  elección.  Gonzalo  Trejo  no  es  ningún  máster  de   las  elecciones;;  sin  embargo,  ha  
intentado  de  poco  a  poco  hacerse  de  un  nombre  en  cada  cargo  que  ha  tenido.  
  
¿OTRO  RECICLADO?  
Y  quien  no  fue  la  sorpresa  de  esta  semana  pero  sí  la  botana  de  varios  priistas  fue  el  ex  alcalde  de  Tulancingo,  Jorge  Márquez,  
quien  fue  nombrado  como  pre  candidato  de  la  alianza  PRI-PVEM  por  el  distrito  de  Tulancingo,  ante  la  falta  de  personajes  que  
den  batalla  en  el  Partido  Verde.  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Volver  a  comunidades  que  en  algún  día  se  visitara  cuando  se  buscó  el  voto  para  determinado  puesto  de  elección  popular  es  

esa  una  de   las  principales  causas  por   las  cuales   la  ge
país.  Más  que  un  recurso  de  popularidad  debe  ser  un  compromiso.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Carlos  Santillán: En  correspondencia  a  las  observaciones  marcadas  en  el  tema  de  desarrollo  social,  aunque  no  está  
cubierto  al  100  por  ciento,  la  administración  de  Epazoyucan  concentra  esfuerzos  para  atender  los  aspectos  pendientes  en  ese  
rubro.  De  ahí  que  redoblaron  la  colaboración  con  el  DIFH  para  mantener  la  sintonía.  Además  el  alcalde  está  muy  pendiente  de  
otros  asuntos  que  favorezcan  la  economía  municipal.  
  
Abajo-Alfredo  Zúñiga: En  el  otro  lado  de  la  moneda  aparece  Zúñiga  Avilés.  Resulta  que  la  desdibujada  imagen  del  titular  
del   Ejecutivo   en   Progreso   de   Obregón   no   da   para  más   y   es   que   en   lugar   de   resolver,   su   gestión   se   caracteriza   por   los  
problemas  generados  al  interior  del  ayuntamiento,  además  de  las  complicaciones  para  demostrar  que  contaba  con  el  capital  
político  para  hacerse  cargo  del  municipio.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
CORAJE    
El   alcalde   de  Actopan,   Gregorio  Hernández   no   puede   superar   el   hecho  de   que   su   partido,   el   Revolucionario  
Institucional   (PRI),  no   tomara  en  cuenta  a   su  grupo  político  para   la  designación  de  candidatos  a  diputados  
federales.  Además  de  iniciarle  una  "guerra  sucia"  a  los  precandidatos  por  ese  distrito,  llega  al  último  tramo  de  
su  gobierno  sin  el  control  del  municipio,  siempre  superado  por  sus  subalternos.  El  problema  es  que  el  secretario  
municipal,  Omar  Rodríguez,  no  se  cansa  de  generar  problemas  como  los  del  pasado  31  de  diciembre  en   la  comisaría   local,  
cuando  supuestamente  golpeó  a  un  oficial  de  guardia  sólo  porque  no  sabía  quién  era.    
  
PREOCUPADOS    
Los  alcaldes  perredistas,  14  entre  militantes  y   coaligados  al  PAN,  ya  manifestaron  su  preocupación  por  una  
posible   candidatura  a  diputado   federal   del   profesor   José  Guadarrama.   Y   es  que   los  presidentes  municipales  
viven  quejándose  de   la   sangría  que   les   representa  pagar   las  asesorías  especializadas  de   los  bufetes  que   les  
"recomienda"   el   exsenador   priista   y   ahora   saben  que   sea   cual   sea   el   principio   por   el   que   José  Guadarrama  
piense  competir,  "les  pasará  la  charola"  para  recabar  fondos  de  campaña.    
  
ORGANIZACIÓN    
Nada  se  sabe  aún  sobre  la  identidad  del  próximo  secretario  o  secretaria  del  Trabajo.  Tampoco  se  habla  sobre  
quién  podría  ocupar  la  representación  de  Hidalgo  en  el  DF.  Seguramente  la  semana  próxima,  el  gobierno  del  estado  
defina  estas  posiciones  que  tal  vez  no  sean  tan   llamativas  a   los  reflectores  pero  eso  no  les  quita  su   importante   labor  en  el  
organigrama  oficial.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Recortan   124   mil   mdp;;   caerá   PIB   0.5%,   prevén: La  Secretaría   de   Hacienda   y   Crédito   Público  
(SHCP)  anunció  ayer  un  recorte  de  124  mil  300  millones  de  pesos  al  gasto  público  de  2015,  equivalente  a  0.7%  del  Producto  
Interno  Bruto  (PIB),  lo  que  según  analistas  impactará  el  crecimiento  de  la  economía  mexicana.  En  conferencia  de  prensa,  el  
titular  de  la  dependencia,  Luis  Videgaray,  detalló  que  65%  del  ajuste  se  concentrará  en  el  gasto  corriente,  y  35%  será  en  el  
gasto  de  inversión.  La  medida  afecta  sobre  todo  a  las  empresas  productivas  del  Estado.  A  Pemex  le  restaron  62  mil  millones  
de   pesos,   a  CFE  10  mil  millones.   El   recorte   también   tocó   a   las   dependencias   y   entidades   de   la   administración   pública;;   su  
ajuste   asciende   a   52  mil   300  millones   de   pesos.  Un   tercio   será   en  gasto   corriente,   principalmente   al   relativo   de   servicios  
personales,   operativo   y   programas   de   subsidios.   Las   medidas   implican   una   reducción   de   10%   en   la   partida   de   servicios  
personales   para  mandos  medios   y   superiores,   una   contracción   de   10%  en   el   gasto   de   plazas   de   carácter   eventual   y   por  
honorarios;;   restricción  a   la  creación  de  plazas,  y  una  disminución  al  gasto  de  comunicación  social.  Al  gasto  de   inversión   le  
tocó  un  ajuste  de  18  mil  100  millones  de  pesos:  incluye  la  cancelación  definitiva  del  tren  de  pasajeros  Transpeninsular  y  la  
suspensión  indefinida  del  tren  de  alta  velocidad  México-Querétaro.  Videgaray  anunció  que  los  recortes  al  gasto  de  inversión  
no  afectarán  al  proyecto  del  Nuevo  Aeropuerto  de   la  Ciudad  de  México,  ni   los  programas  de  conservación  orientados  a  
carreteras   federales  y   caminos   rurales,  así   como   la  construcción  de  caminos   rurales  y  carreteras  alimentadoras.  Reconoció  
que  la  decisión  se  hizo  por  encima  de  cualquier  coyuntura,  incluida  la  político-electoral,  y  que  está  encaminada  a  proteger  la  
estabilidad  y  la  economía  de  las  familias.  Dado  el  contexto  internacional  de  bajos  precios  del  petróleo  y  la  posibilidad  de  que  
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permanezcan  por  un  largo  tiempo  así,  Videgaray  dijo  que  trabajarán  el  proyecto  de  Presupuesto  de  Egresos  2016  desde  una  
perspectiva  distinta  a  la  de  años  anteriores.  
se  toma  como  base  el  presupuesto  del  año  anterior  y  se  hacen  algunas  modificaciones  marginales.  La  realidad  nos  exige  una  
revisión  completa  de  en  qué  gastamos  los  recursos  que  provienen  de  los  impuestos.  
para  2016  deberá  hacerse  bajo  un  esquema  de  Presupuesto  base  cero,  privilegiar  proyectos  de  inversión  y  los  programas  que  

   Impacto   económico   El   director   para  América   Latina  de   ,  
Alfredo  Coutiño,  afirmó  que  la  medida  impactará  el  crecimiento  económico.  
para  el  PIB  de  2015,  pero   la  baja  del  precio  del  petróleo  nos  hizo  revisar  a  3%  nuestra  proyección.  Ahora  con  el  recorte  al  
gasto,  tenemos  que  corregir  hacia  2.5%.  El  problema  es  que  hay  posibilidades  de  que  se  revise  a  la  baja,  ya  que  prevemos  

  Videgaray  afirmó  que  habrá  un  impacto  al  PIB  mexicano,  pero  no  cambia  el  pronóstico  
oficial  de  crecimiento  económico,  que  va  de  3.2%  a  4.2%.  El  subdirector  de  análisis  económico  de  Vector  Casa  de  Bolsa,  
Luis   Adrián   Muñiz,   dijo   que   el   rango   de   crecimiento   que   espera   el   gobierno   federal   difícilmente   se   alcanzará,   y   que,   la  
expansión  del  PIB  será  inferior  a  2.9%.  (Mario  Alberto  Verdusco,  primera  plana)  
La  Jornada-Destapan  crisis  en  la  hacienda  pública:  El  gobierno  federal  reconoció  este  viernes  la  necesidad  de  recurrir  a  
un  recorte  en  el  gasto  público  por  un  monto  de  124  mil  millones  de  pesos,  equivalente  a  0.7  por  ciento  del  producto  interno  
bruto   (PIB).   La  medida   fue   calificada  por   el   secretario   de  Hacienda,   Luis   Videgaray  Caso,   como  de   carácter   preventivo  en  
reconocimiento   a   un   cambio   en   el   entorno   financiero   internacional   y   a   la   caída   en   los   precios   del   petróleo.   El   ajuste   fue  
decidido  por  la  administración  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  después  de  semanas  de  discursos  de  los  funcionarios  de  la  
Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP)  en  el  sentido  de  que  unas  coberturas  financieras  contratadas  el  año  pasado  
para   garantizar   los   ingresos   petroleros   hacían   innecesario   recortar   el   presupuesto   de   la   Federación.   Uno   de   los   primeras  
consecuencias  del   ajuste  es   la  posposición   indefinida  del  proyecto  del   tren   rápido  de   la   ciudad  de  México  a  Querétaro.   La  
medida  anunciada  por  Luis  Videgaray  Caso  este  viernes  en  el  Palacio  Nacional  significará  la  reducción  de  62  mil  millones  de  
pesos   en   el   presupuesto   de   Petróleos  Mexicanos   (Pemex);;   de   10  mil  millones   de   pesos   en   el   de   la   Comisión   Federal   de  
Electricidad  (CFE),  y  de  52  mil  millones  de  pesos  en  el  gasto  de   las  secretarías  de  Estado  y  dependendencias  del  gobierno  
federal.   Los   ingresos  públicos,  aseguró  Videgaray,  están  protegidos  ante  una  disminución  en  el  precio  del  petróleo  por   las  
coberturas   contratadas   el   año   pasado.   Sin   embargo,   apuntó,   un   cambio   en   las   condiciones   financieras   internacionales,   la  
menor  perspectiva  de  crecimiento  de  la  economía  mundial  y  la  previsión  de  que  los  precios  del  crudo  se  mantendrán  bajos  
por   varios   años,   llevaron   al   gobierno   a   tomar   la   decisión   de   hacer  desde   ahora   un   ajuste   de   forma   preventiva   y  
responsable  del   gasto   ya   aprobado   por   el   Congreso   para   este   2015.   La   medida,   añadió,  tiene   un   enfoque   estructural   y  
multianual  para  enfrentar  desde  una  posición  de  mayor  fortaleza  la  complejidad  de  2016  y  de  los  años  por  venir.  Las  medidas  
anunciadas  por  el  secretario  de  Hacienda  incluyen  la  suspensión  indefinida  del  proyecto  para  construir  un  tren  rápido  entre  
las   ciudades   de  México   y  Querétaro,   obra   cuya   licitación   ya   fue   echada  para   atrás   a   finales   del   año  pasado  por   el   propio  
gobierno   y   en   la   que,   en   aquella   etapa,   participaba   el   Grupo   Higa,   el   empresario   Armando   Hinojosa,   el   constructor   que  
financió  la  casa  de  descanso  del  propio  Videgaray  en  Malinalco,  estado  de  México,  y  que  también  es  poseedor  legal  de  la  casa  
de  Angélica  Rivera,  esposa  del  presidente  Peña  Nieto,  en  el  barrio  residencial  de  Las  Lomas  en  la  ciudad  de  México.  Para  este  
proyecto  se  había  anunciado  una  segunda  licitación  que,  al  momento,  estaba  en  curso.  También  será  cancelada  de  manera  
definitiva   la   construcción  del   tren   de  pasajeros   Transpeninsular,   que   uniría   los   estados   de  Yucatán   y  Quintana  Roo,   en   la  
Península  de  Yucatán.  Adicionalmente,  serán  reducidas   las  metas  de   incorporación  de  nuevos  beneficiarios  a   los  programas  
de   pensiones   para   adultos   mayores,   y   de   personas   que   recibirán   del   gobierno   una   televisión   digital   de   regalo   en   varios  
estados  del  país  que  están  migrando  de  la  señal  analógica  a  la  digital,  expuso.  Los  proyectos  de  inversión  que  se  mantienen  
son  la  construcción  del  nuevo  aeropuerto  internacional  de  la  ciudad  de  México,  una  de  las  mayores  obras  de  infraestructura  
de  la  actual  administración,  así  como  los  programas  de  conservación  de  carreteras  federales  y  caminos  rurales.  En  lo  que  toca  
al  gasto  que  realiza  el  gobierno  para  su  operación,  Videgaray  anunció  una  reducción  de  10  por  ciento  en  la  partida  destinada  
al   pago   de   servicios   personales   para   mandos   medios   y   superiores;;   disminución   de   10   por   ciento   del   gasto   en   plazas  
eventuales   y  por   honorarios;;   restricción  a   la   creación  de  plazas,   salvo   las  que   tengan   como  propósito  dar   cumplimiento  a  
reformas  de  carácter  jurídico,  y  reducir  en  10  por  ciento  el  gasto  del  gobierno  en  medios  de  comunicación  social.  Así,  de  los  
52  mil  millones  de  pesos  en  que  se  reducirá  el  gasto  de  la  administración  pública  federal,  33  mil  800  millones  de  pesos   65  
por  ciento  del  total   corresponderán  al  llamado  gasto  corriente,  que  es  el  relacionado  con  la  operación  del  gobierno.  Los  otros  
18  mil  200  millones,  35  por  ciento  del  total,  están  relacionados  con  el  gasto  en   inversión,  que  es  el  realizado  para  obras  y  
proyectos  de  infraestructura.  Programas  como  Prospera,  la  principal  acción  gubernamental  de  combate  a  la  pobreza,  y  los  de  
empleo   temporal,   así   como  el  presupuesto  a   las   universidades  y   las   transferencias  a  estados  y  municipios  para   la  nómina  
educativa   y   el   gasto   operativo   no   serán   afectados   por   el   recorte,   garantizó.   Las   áreas   en   que   Petróleos   Mexicanos   y   la  
Comisión  Federal  de  Electricidad  concreten  sus  recortes  de  gasto  de  este  año,  por  62  mil  millones  y  10  mil  millones  de  pesos,  
respectivamente,   serán   definidas   por   los   consejos   de   administración   de   cada   una   de   estas   empresas,   expuso   Videgaray.  
Reducir   hoy   fortalece   finanzas   a   futuro   La   decisión   de   recortar   el   gasto   público   de   2015,   aun   con   la   existencia   de  
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coberturas   financieras   para   garantizar   los   ingresos   fiscales,  fortalece   la   confianza   en   las   finanzas   públicas   y   reducirá   las  
necesidades  de  financiamiento  en  un  entorno  que,  previsiblemente,  será  de  menor  disponibilidad  de  recursos  para  los  países  
como  México,   apuntó  Videgaray.  Es  de  esperar,  mencionó,  un   incremento   en   las   tasas  de   interés  en  Estados  Unidos,  que  
bajaron  a  niveles  mínimos  históricos  después  de   la  crisis  de  2008,  medida  tomada  por   la  Reserva  Federal  para  estimular   la  
economía.   Esa   posibilidad   ha   incrementado   la   volatilidad   financiera   internacional,   lo   que   se   ha   combinado   con  la   drástica  
caída  en   los   precios   internacionales   del   petróleo   y   la   desaceleración   de   la   economía   global,   añadió.   El   ingreso   por   la  
exportación  de  petróleo  cubre  un  tercio  del  gasto  público.  Desde  mediados  de  2014  el  precio  de  la  mezcla  de  crudo  mexicano  
ha  disminuido  60  por  ciento,  hasta  cotizar  esta  semana  por  abajo  de  40  dólares  por  barril.  De  manera  preventiva  y  para  que  
el  ajuste  a   las  condiciones   internacionales  sea  oportuno,  ordenado  e   integral  fue  que  el  gobierno  del  presidente  Peña  Nieto  
decidió  recortar  el  gasto  de  este  año,  para  dar  certidumbre  a  los  mercados  financieros  y  para  protegernos  ante  una  situación  
de  mayor   volatilidad.   La  medida   significa,   explicó,  que  el   ajuste  a   las   nuevas   condiciones   financieras   internacionales   y  del  
mercado  petrolero  será  a  costa  del  gasto  público  y  no  de  la  creación  de  nuevos  impuestos  o  aumento  de  las  tasas  impositivas  
actuales,   ni   de   la   contratación   de   más   deuda   pública.   Presupuesto   cero   a   partir   del   próximo   año   Las   condiciones  
económicas  y  financieras  internacionales  que  llevaron  a  recortar  el  gasto  de  2015  prevalecerán  por  más  de  un  año,  por  tanto,  
el  gobierno  federal  decidió  emprender  una  reingeniería  presupuestal  que  implica  el  rediseño  total  de  la  manera  en  que  hasta  
ahora  la  Federación  ha  elaborado  y  el  Congreso  aprobado  los  presupuestos  de  cada  año.  Hasta  ahora,  el  diseño  y  aprobación  
del  presupuesto  de  egresos,  el   cual   forma  parte  de  un  paquete  que   incluye   la   ley  de   ingresos  y   los  criterios  generales  de  
política  económica,  ha  seguido  una  mecánica  inercial   como  la  calificó  hoy  Videgaray   en  la  que  alrededor  de  nueve  de  cada  
diez  pesos  ya  están  previamente  comprometidos  o  preasignados  para  cumplir  obligaciones  de  deuda,  gastos  operativos  y  de  
programas  existentes.  En   la  conferencia  de  prensa  de  esta  mañana,  el   secretario  Videgaray  anunció  que  a  partir  de  ahora  
inició  el  trabajo  de  elaboración  de  la  propuesta  gubernamental  de  presupuesto  de  egresos  de  la  Federación  para  2016,bajo  
una   lógica   distinta   a   la   que   ha   prevalecido   por   lo  menos   en   la   última   década.   A   partir   del   próximo   año  ya   no   podrá   ser  
inercial,  tomar  como  base  el  presupuesto  del  año  anterior  y  hacer  modificaciones  marginales.  La  realidad  exige  una  revisión  
completa   de   la   forma   en   que   gastamos   los   impuestos,   que   nos   atrevamos   a   identificar   duplicidades,   programas   que   no  
cumplen   con   los   propósitos   de   rentabilidad   social   o   que   tienen   impactos   regresivos   en   el   ingreso   y   la   riqueza   de   los  
mexicanos,   apuntó.   En   este   sentido,   anunció   que   el   presupuesto   de   egresos   de   la   Federación   para   2016   se   hará   con  
un  esquema  de  presupuesto  cero  y  sobre  la  base  de  privilegiar  proyectos  y  programas  de  mayor  beneficio  para  la  población.  
El   análisis   que   se   haga,   dijo,   permitirá   utilizar   el   gasto   para  coadyuvar  a   los   cambios   estructurales   y   detonar   el   potencial  
productivo  del  país.  Gastar  menos  y  gastar  mejor  en  beneficio  de  la  economía  de  las  familias  será  la  premisa  en  2016.  En  este  
proceso   de   reingeniería  presupuestal,   el   gobierno   federal   será   asesorado   por   el   Banco  Mundial,   informó.  No  afectará   la  
previsión  de  crecimiento  de  este  año  El  recorte  del  gasto  público  de  este  año  no  afectará  el  crecimiento  de  la  economía  
en  2015,  aseguró  Videgaray.  Por  ello,  dijo,  la  Secretaría  de  Hacienda  mantiene  la  previsión  de  que  el  PIB  repuntará  este  año  
entre  3.2  y  4.2  por  ciento.  En  la  conferencia  de  prensa,  Videgaray  insistió  en  el  argumento  de  que  el  recorte  del  gasto  tiene  
un   carácter   preventivo,   al   hablar   sobre   la   aparente   contradicción   entre   las   declaraciones   de   las   semanas   previas   en   el  
sentido   de   que   las   coberturas   contratadas   por   el   gobierno   blindaban   el   gasto    y   la   decisión   tomada   este   viernes   por   el  
gobierno.   Las   coberturas   garantizan   al   100   por   ciento   los   ingresos   del   gobierno   federal,   pero   no   incluyen   a   Petróleos  
Mexicanos,  dijo.  El  gobierno  decidió  hacer  el  ajuste  de  manera  preventiva,  precisamente  porque  hoy   lo  podemos  hacer  de  
manera  ordenada.  Estamos  ajustando  el  gasto  para  tener  la  menor  necesidad  de  financiamiento  en  los  mercados  nacionales  e  
internacionales   en  un   entorno   en  que  por   el   eventual   aumento   de   las   tasas   de   interés   y   el  menor   precio   del   petróleo,   el  
financiamiento  será  más  dificil  de  obtener,  expuso.  El  gobierno,  aseguró,  está  actuando  de  manera  preventiva,  preparándose  
para   lo   que   tendrá   que   hacer   a   partir   de   2016   y   en   adelante.   Nos   estamos   anticipando   a   un   problema,   no   porque   lo  
tengamos,  sino  para  evitar  que   la  problemática  del  entorno   se   traduzca  en  un  problema  para   la  estabilidad  y   la  economía  
familiar.  (Roberto  González,  primera  plana)    
Excélsior-Hacienda  aplica  recorte  preventivo;;  ajusta  $124  mil  millones  el  gasto,  0.7%  del  PIB: El  secretario  de  

Producto   Interno   Bruto   (PIB),   al   gasto   público   autorizado   por   el   Congreso   para   2015.   Dijo   que   la   baja   en   los   precios   del  
petróleo,  una  desaceleración  global  y  una  mayor  volatilidad,  por  la  inminente  alza  en  las  tasas  de  interés  de  Estados  Unidos,  
obligan  a  actuar  con     Explicó  que  el  ajuste  a  Pemex  será  por  62  mil  millones  de  pesos,  mientras  
en  la  CFE  será  de  diez  mil  millones.  En  cuanto  a  las  secretarías  federales,  éstas  dejarán  de  recibir  52  mil  millones  de  pesos,  
de   los   cuales   62%   corresponde   a   gasto   corriente.   Videgaray   manifestó   que   se   tomó   la   decisión   de   cancelar   de   manera  
definitiva   el   Tren   Transpeninsular   Quintana   Roo-Yucatán   y   suspender   de   manera   indefinida   el   tren   México-Querétaro.   El  
exsecretario  de  Hacienda,  Francisco  Gil  Díaz,  dijo  que  si  bien  un  recorte  es  doloroso,  cualquier  otra  solución  es  peor,  ya  que  
de  no  hacerlo  se  pierde  la  estabilidad,  la  confianza,  se  elevan  las  tasas  de  interés  y  se  deteriora  la  calificación  y  el  empleo.  
Carlos  Capistrán,  economista  para  México  de  Bank  of  America-Merrill  Lynch,  aseveró  que  el  anuncio  es  una  muy  buena  señal  
para  los  inversionistas  internacionales.  El  diputado  federal  priista  Pedro  Pablo  Treviño  adelantó  que  el  Congreso  de  la  Unión  
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pedirá   detalles   sobre   el   recorte.  RECORTE  PREVENTIVO   El   secretario   de   Hacienda,   Luis   Videgaray,   anunció   un   recorte  

público  autorizado  por  el  Congreso  para  2015.  En   conferencia  de  prensa  dejó   claro  que   la  medida  no   tiene  el   objetivo  de  
resolver  un  problema  que  no  existe,  sino  el  de  prevenirlo,  porque  se  anticipa  una  mayor  volatilidad  financiera  internacional.  
Aseguró  que  el  ajuste  tiene  más  bien  el  propósito  de  proteger  la  economía  nacional  y  con  ello  la  de  las  familias  mexicanas,  
cuyo   bienestar   es   prioridad   del   gobierno   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto.   Dijo   que   el   entorno   internacional   se   ha  
deteriorado  durante   las  últimas   semanas  por   la   caída  del  precio  del  petróleo,   la   inminente  alza  de   tasas  de   interés  por   la  
normalización   de   la   política  monetaria   de   EU   y   la   desaceleración   económica   global.   Todo   ello,   dijo,   ha   tenido   un   impacto  
generalizado,  tanto  en  economías  desarrolladas  como  emergentes,  entre  ellas  la  mexicana,  pero  afirmó  que  ésta,  a  diferencia  
de   otras,   es   sólida   y   tiene   finanzas   públicas   sanas.   De  manera   enfática   y   categórica   sostuvo  que   las   políticas   económicas  
tomadas  en  el  pasado  reciente  fueron  adecuadas  y  oportunas  para  proteger  al  país  en  la  coyuntura  actual.  Indicó  que  el  nivel  
de  reservas  internacionales,  cercano  a  193  mil  millones  de  dólares,  aunado  a  la  línea  de  crédito  flexible  del  FMI  por  alrededor  
de   70  mil  millones   de   dólares,   nos   proveen  de   liquidez   para   enfrentar   de  manera   ordenada   cualquier   contingencia   en   los  
mercados  financieros  internacionales.  Adicionalmente,  dijo  que  al  contar  con  un  nivel  de  deuda  estable  y  baja  en  comparación  
con  economías  similares,  así  como  el  hecho  de  que  la  inflación  se  mantiene  anclada  al  objetivo  del  Banco  de  México,  han  sido  
y  continuarán  siendo  fuente  de  certidumbre  y  confianza  para  los  mercados  nacionales  e  internacionales.  A  ENERGÍA,  MÁS  
AUSTERIDAD  En  conjunto,  Pemex  y  la  CFE  recortarán  su  gasto  en  72  mil  millones  de  pesos,  lo  que  significa  que  57.9  por  
ciento   del   ajuste   presupuestal   anunciado   por   el   secretario   de   Hacienda   se   ejercerá   en   el   sector   energético.   Según   la  
información  proporcionada  por  las  empresas  productivas  del  Estado  mexicano  a  la  Secretaría  de  Hacienda,  Pemex  recortará  
62  mil  millones  de  pesos   y   la  CFE  10  mil  millones  de  pesos.   Según  Luis  Videgaray,  el  monto  de   los   recortes  de  gasto  en  
Pemex  y  la  CFE  fue  decidido  por  las  propias  empresas,  no  por  la  Secretaría  de  Hacienda.  Anunció  que  los  directores  generales  
de  Pemex  y  de  la  CFE  darán  a  conocer  en  el  transcurso  de  los  próximos  días  información  más  detallada  sobre  los  recortes  que  
ejecutarán  cada  una.  Confió  en  que  el  recorte  en  ambas  empresas  será  compensado  por   la   llegada  de   inversiones  atraídas  

  Para  los  analistas,  el  recorte  a  Pemex  tendrá  su  impacto  en  los  trabajos  de  exploración  y  explotación  
de  Aguas  Profundas,  así  como  el  desarrollo  de  lutitas,  mientras  que  para  la  CFE,  afectarán  proyectos  de  energías  renovables.  
Aseguran  que  este  tipo  de  medidas  va  en  perjuicio  de  la  petrolera.  Sin  embargo,  ésta  es  una  acción  ya  esperada  ante  la  caída  
de   los   precios   del   crudo,   lo   cual   también   ha   generado   recortes   en   las   inversiones   de   otras   petroleras   internacionales.  
INGRESOS  PETROLEROS  TOTALIZAN  1.23  BDP  Los   ingresos  petroleros  del   sector  público  cayeron  7.5  por  ciento   real  
anual  en  2014,  al  totalizar  un  billón  213  mil  347.8  millones  de  pesos,  lo  que  significó  52  mil  377.2  millones  de  pesos  menos  
respecto  a  lo  programado,  informó  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP).  Este  fue  uno  de  los  hechos  que  motivó  
el  recorte  al  gasto  público  de  2015  anunciado  ayer  por  la  dependencia,  junto  con  la  expectativa  de  un  próximo  incremento  en  
tasas  de  interés  propiciado  por  la  normalización  de  la  política  monetaria  de  Estados  Unidos  y  la  desaceleración  de  la  economía  
global.  En  su   informe  sobre   la  situación  económica,   las  finanzas  públicas  y   la  deuda  pública  al  cuarto  trimestre  de  2014,   la  
SHCP   explicó   que   la   caída   de   estos   ingresos   se   debió   al   menor   precio   de   exportación   de   la   mezcla   mexicana,   el   cual  
disminuyó  9.1%,  y  a  la  menor  plataforma  de  producción,  la  cual  se  redujo  3.3%  respecto  a  2013.  En  tanto,  el  precio  del  gas  
natural   aumentó   20.5   por   ciento   en   dólares,   dijo   la   dependencia   que   encabeza   Luis   Videgaray   Caso.  
respecto  a  lo  programado,  los  ingresos  petroleros  fueron  inferiores  en  52  mil  377  millones  de  pesos  debido,  primordialmente,  

  Por  su  parte  los  
ingresos  tributarios  no  petroleros  ascendieron  a  un  billón  815  mil  514  millones  de  pesos,  lo  que  significó  un  incremento  de  6.1  
por  ciento  en  términos  reales  con  respecto  a  2013.  
aplicado   en   ese   año,   la   recaudación   tributaria   mostró   un   crecimiento   real   anual   de   8.7   por   ciento   real,   a   tasa   anual.  
Recaudación  A  su  interior,  destacan  crecimientos  de  51.7%  en  la  recaudación  del  IEPS  y  de  15.2%  en  la  del  IVA,  que  se  
explican  por  la  aplicación  de  impuestos  especiales  a  comida  chatarra  y  la  homologación  de  la  tasa  del  impuesto  al  consumo  
en  la  región  fronteriza,  principalmente.  La  recaudación  del  sistema  renta  disminuyó  2.5  por  ciento  real  por  la  eliminación  del  
IETU  y  el   IDE  a  partir  de  2014,  así   como  por   la  no  captación  o  ausencia  de  recursos  recurrentes  similares  a   los  que  sí   se  

  No  obstante,  al  excluir  dichos  recursos  recurrentes  
del  cálculo,  la  captación  por  el  sistema  renta  aumenta  0.4  por  ciento  real,  mientras  que  la  recaudación  por  el  ISR  crece   7.7  
por   ciento.  Resultados  

  En  tanto,   los  
ingresos  propios  de  las  entidades  de  control  presupuestario  directo  distintas  de  Pemex  se  ubicaron  en  654  mil  718  millones  de  
pesos,  con  un   incremento  de  2.5  por  ciento  en  términos  reales  respecto  a  2013,   lo  que  se  explica,  principalmente,  por  un  
mayor  valor  de  las  ventas  de  energía  eléctrica.  En  suma,  en  2014  los  ingresos  presupuestarios  del  sector  público  totalizaron  
tres  billones  983  mil  412  millones  de  pesos,  monto  superior  en  0.8  por  ciento  anual  en  términos  reales  respecto  al  ejercicio  
fiscal  de  2013.  (Jorge  Ramos,  primera  plana)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  nada   quiso   agregar   el   presidente  Enrique   Peña   Nieto  al   anuncio   del   recorte   presupuestal   y   la   cancelación   de  
importantes  proyectos  de  infraestructura,  que  estuvo  a  cargo  de  Luis  Videgaray.  
  
Cuando  salía  de  uno  de  los  hospitales  donde  visitó  a  víctimas  de  la  explosión  en  el  Hospital  Materno  Infantil  Cuajimalpa,  el  
mandatario  fue  interrogado  sobre  el  ajuste,  pero  aseguró  que  el  secretario  de  Hacienda  ya  había  dado  amplia  información  del  
tema.  
    
:Que  los  servicios  de  ambulancia  que  llegaron  anteayer  tras  la  explosión  en  Cuajimalpa  no  se  alinearon  a  los  protocolos  de  
manejo  masivo   de   pacientes   en   emergencias  mayores,   que   controlan   la   Secretaría   de   Salud   capitalina   y   los   sistemas   de  
atención  prehospitalaria  profesionales.  
  
El  protocolo  indica  que  las  primeras  unidades  en  llegar  deben  establecer  una  zona  de  manejo  de  desastre,  lo  que  incluye  un  
área  de  concentración  de  víctimas,  para  separarlas  por  la  gravedad  de  sus  lesiones  y  remitirlas  al  hospital  más  adecuado  para  
su  atención.  
  
Pero  los  vehículos  de  auxilio  llegaron,  cargaron  heridos  y  se  los  llevaron  al  hospital  que  mejor  consideraron.  Por  eso,  horas  
más  tarde,  la  Cruz  Roja  de  Polanco  y  distintos  centros  debieron  volver  a  trasladar  a  varios  de  los  afectados  a  otras  clínicas  de  
especialidad  en  ginecología  o  pediatría.  
    
:Que,  por  cierto,  gente  que  ayudó  en  la  remoción  de  escombros  en  el  hospital  de  Cuajimalpa  externó  su  indignación  debido  a  
que,  como  no  se  instalaron  controles  para  entrar  y  salir  de  la  zona  de  desastre,  hubo  quien  aprovechó  la  noche  para  robarse  
los  alimentos,  las  colchonetas  y  las  herramientas  que  muchas  personas  solidarias  fueron  dejando  durante  el  día.    
  
No  faltan  nunca.  
    
:Que  la   lideresa   del   Partido   Acción   Nacional   en   la   delegación   Xochimilco,  Wendy  González,   tiene   prácticamente   un   pie  
dentro  de  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal  que  será  electa  en  junio,  pues  el  albiazul  capitalino  la  ubica  hasta  hoy  
en   el   número   dos   de   la   lista   plurinominal,   lo   cual   sería   poco   relevante,   de   no   ser   porque   sus   adversarios   apodan   a   la  
dirigente  Lady  Garnachas.  
  
El  mote  nació  desde  el  día  en  que   la  videograbaron,  hace  casi  dos  años,  en  un  pleito  de  banqueta  con   todo  y   jalones  de  
cabello  contra  una  de  sus  correligionarias.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-Baj   
  
FAUSTO  VALLEJO  Y  SILVANO  AUREOLES  
  
Silvano  y  Vallejo:  Michoacán  2015  
  
Como  una  manera  de  controlar  los  daños  ocasionados  por  la  reciente  foto  del  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas  con  José  
Ascención   Orihuela   Bárcenas,   precandidato   del   PRI   al   gobierno   de   Michoacán,   el   diputado   perredista  Silvano  
Aureoles  buscó   un   encuentro   con  Fausto   Vallejo,  quien   dejó   la   gubernatura   en   medio   señalamientos   de   relaciones  
familiares   incómodas  con  el  crimen  organizado  en   la  entidad.  Los  priístas  michoacanos,  nos  comentan,   tomaron  nota  de   la  
ansiedad   casi   desesperación    de   don   Silvano,   aspirante   amarillo   a   la   silla   del   gobierno   estatal,   por   mostrar   supuestos  
nuevos   apoyos,   pero   no   ven   ningún   peligro   de   que   Vallejo   vaya   a   traicionar   la   causa   del   partidazo.   ¿Precampaña   a   la  
Instagram  en  Tierra  Caliente?  
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Intento  de  zancadilla  a  Encinas  
  
A  pesar  de   los  pesares  de  Los  Chuchos,  el  senador  Alejandro  Encinas  se  queda  en   la  bancada  del  PRD.  La  presencia  del  
mexiquense  en   la  plenaria  perredista  del   jueves,  al   lado  del  coordinador  del  grupo  Miguel  Barbosa  Huerta,   fue  bastante  
clara:  el  ex  perredista  Encinas  se  queda  en  el  grupo  parlamentario,  nos  dicen.  El   legislador  permanece  muy  a  pesar  de   las  
quejas   de   la   senadora  Angélica   de   la   Peña,  esposa   de  Jesús   Ortega,  el   Chucho  mayor.   Otra   senadora,   Alejandra  
Barrales  se   salió   de   la   reunión   plenaria   porque   no   podía   hablar   de   la   agenda   legislativa   del   PRD   con   alguien   que   no  
pertenece  al  partido;;  ahora  tendrá  que  decidir  si  comparte  filas  con  don  Alejandro.  Nos  dicen  que  en  aras  de  la  integridad  del  
grupo  de  22  legisladores,  Miguel  Barbosa  buscará  una  terapia,  perdón,  una  reconciliación  grupal.  
  
Las  deudas  de  Emilio  y  Manlio  
  

  Manlio   Fabio   Beltrones  en   referencia   al  
senador  Emilio  Gamboa  Patrón.  Después  de  la  resolución  del  partido  sobre  las  precandidaturas  a  los  gobiernos  de  Nuevo  

reparto  de  los  puestos.  Beltrones  fue  clarísimo:  no  se  han  distanciado  ni  cuando  Gamboa  le  pidió  dinero  prestado  y  no  le  pagó  

seguir  siendo  uno  de  sus  mejores  amigos     
  
CLAUDIA  PAVLOVICH  ARELLANO  
  
ABC,  seis  años  después  
  
Y,  por  cierto,  todavía  no  comienza  la  batalla  electoral  pero  los  priístas  comenzaron  a  moverse  por  sus  tierras.  La  precandidata  
al  gobierno  del  estado  de  Sonora,  Claudia  Pavlovich  Arellano,  tuvo  un  encuentro  con  los  padres  de  los  niños  que  murieron  
hace  casi  seis  años   junio  de  2009   en  la  Guardería  ABC.  De  entrada,  nos  dicen,  la  sonorense  se  comprometió  a  asumir  la  
responsabilidad  institucional  del  gobierno  del  estado,  hacer  justicia  y  llegar  al  esclarecimiento  de  los  hechos,  en  caso  de  ganar  
las  elecciones  del  7  de  junio.  ¿No  es  mucho  compromiso  a  casi  seis  años  de  la  tragedia?  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
LA  BAJA  del  petróleo  llevó  al  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  a  una  encrucijada  con  dos  caminos:  el  malo  y  el  peor.  POR  UN  
LADO   estaba   la   opción   de   recortar   el   gasto   público   a   sabiendas   de   que   la   medida   impactaría   al   crecimiento   económico.  
DICHO  Y  HECHO,  el  anuncio  de  ayer  tuvo  efectos  inmediatos:  Moody's  estimó  un  raquítico  crecimiento  del  2.5  por  ciento...  si  
bien  nos  va.  UNA  NOTICIA  pésima  para  el  país  que  llegará  a  la  mitad  del  sexenio  con  muy  poco  o  nada  que  presumir  en  la  
materia.  EL  OTRO  camino  que  le  quedaba  a  la  Secretaría  de  Hacienda  de  Luis  Videgaray  era  aumentar  el  déficit  y  financiar  el  
faltante  con  ¡gulp!  deuda.  NADA  MÁS  que  el  endeudamiento  únicamente  traslada  el  golpe  al  crecimiento  para  el  futuro  y  pone  
en  riesgo  la  estabilidad  económica.  A  FIN  de  cuentas,  habrá  que  aplaudir  la  responsabilidad  fiscal  del  gobierno.  ESO  SI,  falta  
que   los   recortes   presupuestales   se   hagan   en   donde   en   verdad   se   necesitan   plazas   en   Pemex,   por   ejemplo   y   no   sólo   en  
proyectos  que,  corno  el  tren  transpeninsular,  estaban  más  muertos  que  vivos.    
  
TRISTE  PAPEL  el  del  titular  de  la  SCT,  Gerardo  Ruiz  Esparza,  en  el  caso  del  tren  a  Querétaro.  PRIMERO,  defendió  a  ultranza  
la   adjudicación,   para   que   luego   se   lo   brincaran   y   se   la   cancelaran   desde   Los   Pinos   ante   las   dudas   provocadas   por   su  
opacidad.  DESPUÉS,  sufrió  para  que  le  avalaran  la  transparencia  del  nuevo  proceso,  pero  acabó  posponiendo  la  publicación  
de   las   bases   ante   las   observaciones   de   las   ocho   empresas   interesadas.   Y  AHORA,   el   proyecto   fue   suspendido   de  manera  
indefinida  por  Hacienda  mientras  Ruiz  Esparza  se  quedaba  nomás  mirando.  HASTA  PARECE  que  el  funcionario  está  ahí  para  
hacer  anuncios,  no  para  tomar  decisiones.    
  
EN  LA  VALORACIÓN  sobre  la  manera  en  la  que  el  gobierno  del  DF  actuó  tras  el  estallido  del  hospital  en  Cuajimalpa  hay  algo  
que  no  cuadra.  AUNQUE  tanto  el  presidente  Enrique  Peña  como  el  secretario  Miguel  Ángel  Osorio  le  echaron  flores  al  equipo  
de  Miguel  Ángel  Mancera,  de  todas  maneras  Ejército  y  Marina  activaron  el  Plan  DNIII  en  la  zona.  DE  HECHO,  en  los  pasillos  
de  la  Sedena  se  comenta  que  si   intervinieron  fue  ante  el  desorden  que  privaba  excepción  hecha  de  los  bomberos  entre  las  
diferentes  policías  y  dependencias  del  gobierno  capitalino.  LA  DUDA  es  si  en  verdad  el  GDF  manejó  bien  la  emergencia  o  si  las  
fuerzas  federales  lo  sacaron  del  apuro.  ¿Qué  será,  qué  será?    
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VAYA  que   el   PRI   y   el   PRD  están   estirando   la   liga   preelectoral   en  Guerrero.   ESTA  SEMANA  ambos  partidos   pospusieron   la  
elección  de  su  candidato  a  la  gubernatura.  LOS  TRICOLORES  de  César  Camacho  dicen  que  buscan  una  candidatura  de  unidad  
y  los  perredistas  de  Carlos  Navarrete  que  van  a  hacer  una  nueva  encuesta,  porque  la  anterior  no  les  salió  bien.  LO  CIERTO  es  
que,  por  más  que  retrasen  esa  rifa,  el  premio  sigue  siendo...  ¡un  tigre!  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
  

  
  

  


